



第71号  
発行所  
（株）タムラカントウ  
安全衛生協力会  
千葉市美浜区新港223-2  
〒043-246-2751  
発行責任者  
菅 良 行  
発行平成26年4月1日

### 本当の意味

代表取締役社長 田村 和行



日頃からの安全衛生活動及び、品質向上活動への積極的な参加を

頂きまして有難うございます。早いもので2014年の第一四半期が過ぎてしまいました。年齢を重ねると共に月日の流れを速く感じようになりまして。一日を過す速さは、年齢の数だけ速度を増して過ぎて行くと言われますが、今以上に速度が上がる事を考えますと、今後の一年毎を無駄なく後戻りする事無く、大切に過ぎなければならぬと強く思います。

さて建設業界に於いては、皆様もご存じの通り日を増す毎に仕事量が押し増え、同時に作業員不足が進むと予想されます。若手入職者の減少や、熟練者の高齢化が進み、円安による原材料の高騰等、多くの問題が浮き彫りになり早急な対策を施さなくてはならないと言われている。現実的には大きな変化も無く、時間ばかりが過ぎていきます。この様な中でも我々は仕事を押し進めなくてはなりません。当社社員や、協力業者の皆さんにはプロとしての自覚を更に強く持つて頂きたいと思ひ、今回の警鐘を書いてみたいと思ひます。

いた処、なんとなくとの反応でした。この様な時に年齢の差を感じます。話を戻しますがこの言葉は昔、漫才の中で発せられた言葉です。笑い話の中でもとても深い意味を持っていると思ひ注意を促す為に取り上げてみました。この言葉は、皆で同じ事をすればルールを破っても自分だけ捕まる？は無いか、皆と同じ行動を取る事により、悪い事をしていない自覚が無くなる等、多くの人と行動を共にする時の心理状態を的確に表していると思ひます。数は力なりと言われますが数は人の行動や性格を変えてしまうのかもしれない。ここで、何を注意しなければならぬのかを少し考えてみました。良いか悪いかは別として、皆で赤信号を渡ろうとする事は、これから皆で信号無視をして渡ると言う自らの意思があり、自らルールを破ろうとする確信を持っている行動ですが、この皆の中には確信犯につられ、意味もわからず、周りの人達に釣られて付いて来た。又は、信号の色さえも確認せず渡ってしまう人も居るのかもしれない。確信犯に釣られてしまったら、生活の中に於いても同様な事があります。『情けは人のためならず』と言う言葉がありますが、皆さんはどのような意味で使われていますか？①人に親切にすることが起る。②情けをかけるのはその人の為にならない。正直、私も使い方を間違っていたのです

が、答えは①が正解です。この様に普段何気なく使っている言葉も間違えて話す人に出会い、それを知らずに間違えて覚えて話している事も少なくありません。正しく使われている方には大変申し訳ありませんが、皆さんの周りにも結構居る筈です！ここで重要なのは、認識しているか、そうでないかが大きな違いを生み出してしまおうと言う事です。言葉は長い歴史の中で形や意味を変えて来ました。今、違う使い方をしても将来には問題無く使われる事もあるかも知れません。しかし我々の仕事に、今の間違いが将来問題にならない事は決して有りません。間に合わないから、監督に言われたから、皆そうだから、忙しいから、大変だから等の理由から、業界全体に多少の手抜仕事はしかたないとの流れが強くなり、手抜きを手抜きとして認識出来ない人達が増えていくと思ひます。この時下、皆さんには、周りに流される事無くプロとして自分の目で確りと信号確認をして頂きたいとお願ひ致します。当社の目指す扱は何時も専門工事業者として質の高い安全を確保し、質の高い製品を作り、質の高い施工を行う事です。この事を確りと意識して頂き、これからの繁忙期を皆と共に力を合わせ乗り切って行きましょう。ご安全に！

### 4月の重み

専務取締役工事本部長 田村 真光

毎日の作業ご苦労様です。毎年4月を迎えると、私は複雑な気持ちに成るのを感じます。大半の会社が新たな期を迎え、目標設定し、その達成を目指し、会社一丸で取り組む準備をしています。皆さん頑張ります！しかし、皆さん中、私が複雑と表現したのは様々な面で「仕事」を考

ると心配が尽きなくなるからです。この商売、受注産業です。仕事が無ければ成立しません！又、単価が折り合わなければ成立しません！作業員を確保出来なければ成立しません！成立しなければゼロと成り、会社存続が困難と成り最悪は倒産に至ります。極端な事ですが、現実ではないでしょうか。故に4月は会社にとってその年の戦略を見極める極めて重要な月と成ります。

ここ数年人員不足が頻発するほどの忙しい時期にも関わらず、景気の良い話はいまだ聞かえてまいりません。何故でしょうか？朝から夜まで必死に仕事をしているのに何故生活は変わらないのか。現況打破は単純に単価アップすれば解消するのでしょうか、安定するのでしょうか、私はこの業界の体質に根本的な問題があると感じています。

商売人が欲すのは「安定」で在り「無駄」を嫌います。この単純明快な仕組みの中、現場単位で毎回交渉し、参画不参画を決める行為を無駄と感じた人は数多くいると思ひます。年間の安定を確保出来れば業界内の、大きな悩みの種である人員の確保も可能となるのではないのでしょうか、あくまでも私商人の理想であり、現実には難しい事項です。

最後に、今後数年間は多忙との見解が蔓延しておりますが、戦略を誤った現場から撃沈していくような事無き様、念密に時には大胆な戦略を立てて乗り切り、東京オリンピックをゆっくりと現地観戦したいものです。ご安全に！



### 安全衛生協力会 役員ご挨拶

小出産業(有) 小出 昇



寒さが戻る日もありますが、太陽の光が日に日に強く春を迎えました。昨年末、年度末と駆け込み工事など、休日返上で慌ただしい毎日を送られた会員の方も多いかと思いますが、如何でしょうか。さて、4月より、いよいよ17年ぶりの消費税アップが施行されて、少し経ちますと私たちの生活環境にも影響が出始めることと思ひますが、やはり2020年東京オリンピック開催を受け、我々の設備業界には、徐々に追い風が吹いて来る予感が致します。

当安全衛生協力会では25年度通常総会が無事終了し、26年度事業計画が決まり、役員一同一丸となり安全管理目標である「完全無事故無災害」を達成すべく、私も昨年以上に努力する所存です。その為には、この追い風を利用して現場内の環境改善、意識改革等、声を大にして進めていきたいと思ひます。

例えば、現場内の暗さ一つとっても、作業環境の改善の余地があるのではないかと感じています。我社の社員も、毎年、視力が落ちていく現実がありますが、なぜ、現場内があんなに薄暗いのか？作業員の手元足元が明るくなるだけでも、より安全に作業をすることが出来るのではないのでしょうか。作業床の整備や十分な確保もまだまだ改善の余地があります。我々は、今までの環境に慣れてしまっている部分が多々あり、次世代の同士の為にも今、変えて行く勇氣が必要だと思ひます。一人一人は、小さな声ですが皆で出し続けることが、確実に無事故無災害に繋がると私は確信しています。信念を持って前進しましょう！ご安全に！

### 平成25年度 通常総会を終えて

去る平成26年3月1日(土)に

(株)タムラカントウ安全衛生協力会の通常総会が開催されました。事業計画が決まり、いよいよ26年度がスタートしました。今総会は役員改選期でもありましたが、長く役員を務めて頂きました菅生役員大変わ疲れ様でした。今後とも支援頂きたく宜しくお願い申し上げます。また、信任されました菅会長を始め7名の役員の方々におかれましては、無事故・無災害達成に向け、そして更なる協力会の発展の為に活発な事業運営を何卒宜しくお願い致します。

安全衛生協力会永年勤続表彰に見事、輝きました(株)三正設備・斉藤博文様、(有)RAC・新山良美様、おめでとうございました。今後の益々のご活躍を祈念申し上げます。ご安全に！



健康と安全確保で 仕事に家庭に幸せを！

4月です。今年度も 心新たに無事故無災害で ガンバろう！

平成26年4月1日

職長より一言言わせて



職長 高柳 利行

お疲れ様です。日々の作業

長い冬が終わり、漸く春になりましたね。さて、施工現場を任されている職長より日々感じることを一言言わせて頂きます。私達の作業には常に危険が付きものであります。例えばわずか数センチの段差でも躓き転倒することから落ちて大怪我をすることも

安全祈願報告

工事2部主任 浅野 康幸

毎日の作業お疲れ様です。去る1月25日、毎年恒例のタムラカントウ・安全衛生協力会共催による安全祈願が成田山新勝寺にて行われました。昨年は大きな事故もなく、新年を迎えることが出来まし



「1級管工事施工管理技士」合格おめでとう!

株タムラカントウ

工事3部主任 今井 亮

千葉営業所主任 花澤 康弘

株タムラカントウ

協会の会員 C・A・D株

平野 隆介



アシユレー空調展を視察して

生産本部銚子営業所 古川 竜大 皆様、毎日の作業お疲れ様です。この度、アシユレー空調展に参加させて頂きました。ダクト先進国のアメリカと日本のダクトの違いや、どのような機械があるのか、出発前から大変興味がありました。展示会場に着くと、銚子工場では見たことがない継手の部材があり、直ぐ目に止まりました。切板に歪な形をしたカラーがついた物や、丸から角に変わるS管など、製作方法を知り

結婚のご報告

工事1部主任 鶴田 明良

皆様には日頃よりお世話になっております。私事で恐縮ですが、昨年の6月に入籍し、新年1月12日に結婚式を無事挙げる事が出来ました。結婚という人生の節目を迎え、多く



協力会研修旅行

去る平成25年11月9(土)〜10日(日)、タムラカントウ本社発と

東京駅発のバスの二手に分かれ、伊香保温泉へと向いました。紅葉真っ盛りな時期でしたので、閑散とした自動車の渋滞が心配されましたが、ほぼ予定通り東洋のナイアガラとも呼ばれる吹き割りの滝に到着。散策して秋の新鮮な空気をお腹いっぱいに入れました。二日目は水沢観音に立ち寄り、ご当地の



入社4年目を迎えて

工事1部課員 真弓 洋右

皆様、日々の作業お疲れ様です。私がタムラカントウに入社して



丸3年が経ちました。最初は銚子工場に配属され、主に1・6tダクトの製作をしていました。ダクトを作るうちに自分の作っているものがどの様に取り付けられているかに興味を持ったことをきっかけに工事部へと異動させて頂きました。生産も工事も経験し、幅広くこの仕事に係らせて頂き、学ぶべき事はまだまだ沢山ありますが、広く浅くならぬように、これからも精進していきたく思います。

入社4年目を迎えて

工事1部課員 高田 裕太

毎日のお疲れ様です。工事本部の高田裕太です。入社して



3年が経ち、3月21日で4年目を迎えました。当社の社員は、各現場では施工管理者として働くことになりませんが、作業員の皆さんの安全や工程・品質などを管理して行くことで、円滑に工事が進むように調整するというのが基本的な仕事内容です。短いものでは1〜2週間、長いものでは1年がかりの工事があり、現場によって、すべきこと「もかなり異なります。キャリアが浅い頃は悪戦苦闘していた私も、経験を重ねて行くことが出来るようになって来ました。今後現場代理人を目指します。

入社4年目を迎えて

生産本部千葉営業所 小笠原龍治

私が入社してから3年が経ち、この4月で4年目を迎えることに



なりました。3年間働いて来た訳ですが、これまでを振り返ると失敗や反省する点は多々ありますが、それにめげず、様々なことに挑戦していきたいと思っています。まだまだ一人前とは言えませんが、私なりに努力して少しでも成長し、これからもっとタムラカントウに貢献できるよう自分なりに成長していければと思っています。

お知らせ

(株)タムラカントウ安全衛生協力会の近々の予定をお知らせします。

- ①安全衛生標語の募集 募集期間 4/1〜5/7 提出先 安全部
②春季安全衛生大会 日時 5月4日(日) 10:45 場所 (株)タムラカントウ本社

編集後記

生産本部長 李 晩國

皆さん、お仕事お疲れ様です。今年の冬は非常に寒く健康管理が大変でしたが、この度の警鐘では元気一杯、夫々の思いを投稿して頂きました。健康に働くことは自分自身と家族の幸せに繋がります。

「お・も・て・な・し」の心で皆様の健康をご祈念申し上げます。

